



¿Se podrían beneficiar las petroleras latinoamericanas de los ataques a las refinerías saudíes?

ECONOMÍA | 24 DE SEPTIEMBRE DE 2019 | 08:00 HORAS | [Leer más](#)

Temas: [Ataques con drones contra refinerías en Arabia Saudí \(1\)](#)

Sputnik habló con Carlos Méndez Potteló, economista y analista petrolero, asesor de la Presidencia en el Banco Central de Venezuela, sobre los beneficios que podrían aprovechar las petroleras de América Latina tras la crisis abierta por los ataques a las refinerías saudíes.

La noche del 13 al 14 de septiembre un [ataque con drones](#) provocó incendios en las refinerías de la compañía petrolera saudí Aramco. Los incendios dañaron la refinería de petróleo Abqaiq, así como una instalación de procesamiento cerca del campo de Khufuf, ubicado a 160 kilómetros al este de Riad. La empresa saudí reconoció que los ataques contra sus refinerías redujeron su producción diaria en unos 5,7 millones de barriles. [Leer a la brevedad](#).

El mercado reaccionó con una subida drástica de los precios de petróleo Brent que [ascendió](#) a 107 dólares por barril, sin embargo, los días posteriores los precios [retrocayeron](#) y se ubicaron en el rango de los 61 dólares el barril tras constatarse que [Riadh podrá recuperar su capacidad de producción](#) antes de lo esperado. La misma tendencia muestran los precios del petróleo WTI, destacó el experto.

Basándose en esta dinámica, puso en duda los supuestos beneficios para las petroleras latinoamericanas y calificó la situación como un evento coyuntural.

"La circunstancia, aunque grave ya que se trata de la mayor caída registrada de producción ocurrida en toda la historia de conflictos en Oriente Medio y en el mundo, encuentra, sin embargo, a un mercado petrolero —e incluso a la propia Arabia Saudí— con suficientes reservas para cubrir el hueco en el corto y mediano plazo", señaló Méndez Potteló.

Destacó que es difícil de oferta de un precio corto y mediano. "Seña cubierto por la sobreproducción existente en países como Rusia, Irak, Kuwait y [Irán](#) y [Arabia Saudí](#)".

Según el analista, los principales jugadores de la región no lograrán capitalizar la crisis petrolera porque se trata de una crisis con efectos de corto o mediano plazo.

"Ninguna de las empresas tiene la capacidad de reacción para incrementar su producción de una semana a la otra", señaló.

Los proyectos de desarrollo de las petroleras latinoamericanas son de largo plazo y de corta expectativa en cuanto a volúmenes, dado el rango de costos en el cual se aplica su producción y que los hace dependientes del posible establecimiento de un nivel sostenido de precios mayores a los actuales, afirmó.

El analista mencionó que [el control de Colombia](#) se encuentra en el límite de capacidad de sus reservas probadas y no tiene posibilidades para incrementos sustanciales. Los desarrollos de [Venezuela](#) en Argentina son de mediano plazo y cantidades poco significativas en el corto plazo. Asimismo [Brasil](#), a pesar de tener en aguas profundas las mayores reservas inmediatamente disponibles de América del Sur, tampoco puede responder de inmediato a un déficit coyuntural.

El futuro petrolero de América Latina

El futuro de América Latina definitivamente no está conectado con el petróleo, declaró Méndez Potteló.

"Ni siquiera Venezuela, siendo el noveno país con mayores reservas (responsables por el 6 por ciento del total), puede plantearse eso", agregó.

Destacó que el país tiene meta de construir "una economía no basada que aproveche sus grandes posibilidades de desarrollo productivo agroindustrial y que garantice la preservación de su inmensa riqueza acuifera y de biodiversidad".

Según él, el petróleo venezolano ya no es generador del beneficio se genera al producido por cualquier otra actividad económica.

Asimismo, Méndez Potteló señaló el creciente agotamiento e incremento de los costos de las reservas reales y el carácter extrajurado de sus recursos remanentes, que "los hace no explotables a los precios vigentes en el mediano y largo plazo previsible hoy".

No solo Venezuela enfrenta los problemas en la industria petrolera. [Argentina](#) y [Brasil](#) tienen expectativas de producciones todavía repletas en los próximos años, pero su desarrollo dependerá de los escenarios de precios que el equilibrio entre oferta y demanda determinen. [Colombia](#) ya casi agotó sus reservas.

"México enfrenta el pasivo agotamiento de sus reservas tradicionales y fica su futuro expansión en los yacimientos del Golfo todavía no desarrollados", añadió.

En general, los países petroleros latinoamericanos no tienen capacidad de respuesta inmediata a la crisis pasajera, lo que queda demostrado con la crisis causada por los ataques en Arabia Saudí.

"Los desarrollos científico-técnicos y el abandono de actividades temporales al uso masivo de hidrocarburos y nuestros países no pueden esperar a que 'el destino nos alcance', señalando con rapidez fáciles cada día más difíciles", concluyó el experto.

"Hail le da a la Ferrari 1 año
Porque puedes entrenar la Ferrari y empezar a jugar dentro de 1 año. Así como lo ven"
[Código alfa](#)

HUBLOT [Ver más ofertas](#)

Si vives en Bogotá podrás optar a estas ofertas de vuelo.
[Ver promociones](#)



Los mayas siguen sorprendiendo a la comunidad científica, enérgica...
[Promociones](#)



Repetidor Wi-Fi de alta velocidad conquista nuestro país
[Ver ofertas](#)



Unos cazas rusos frustran un ataque aéreo de Israel contra Siria
[Ver ofertas](#)



15 carreteras más peligrosas del mundo
[Ver ofertas](#)



Inglés sin aprender gramática, ¿el cerebro absorbe como una...
[Ver ofertas](#)



Este hombre descubrió lo impensable debajo de su patio trasero
[Ver ofertas](#)



La Semana de la Moda Ucraniana celebra la sensualidad por todo lo alto
[Ver ofertas](#)



Jon Cryer perdió su virgindad con Demi Moore... o no
[Ver ofertas](#)



Vídeo ralentizado: así impacta su objetivo un misil Iskander-M
[Ver ofertas](#)



Encontrar pareja en este sitio de Colombia es fácil, ¿te animas a...
[Ver ofertas](#)



Puede que te sorprendan los precios de los cruceros en Bogotá
[Ver ofertas](#)

Quién es Luciana Salazar, la modelo que pone en jaque al Gobierno de Macri (fotos)
[Ver ofertas](#)

Hallan un 'iPhone' de más de 2 mil años de antigüedad en la Atlántida rusa
[Ver ofertas](#)

La amante oficial del rey de Tailandia lleva metralleta y pilota aviones
[Ver ofertas](#)

La lista de las ciudades rusas con las mujeres más bellas
[Ver ofertas](#)

Los precios de los autos nuevos en Bogotá podrían sorprenderte
[Ver ofertas](#)

¿Le recuerdas? Hoy tiene 102 años y luce irreconocible
[Ver ofertas](#)

Así es por dentro el avión ruso-chino CRJ92
[Ver ofertas](#)

Este "genio" traductor de lenguaje instantáneo, efectivo o estafador?
[Ver ofertas](#)

Vuelos a precios bajo desde Colombia
[Ver ofertas](#)

Una tecnología soviética se convierte en foco de tensiones entre EEUU y China
[Ver ofertas](#)

Los fracasos de las películas más caras de todos los tiempos
[Ver ofertas](#)

Estudiar inglés en Canadá podría ser más barato de lo que piensas
[Ver ofertas](#)

Por qué la nave espacial secreta de EEUU "enloquece a sus adversarios"
[Ver ofertas](#)

Des buzos trepaban con una enorme atacaída y esto es lo que les pasó...
[Ver ofertas](#)

Ni el fuego infernal estadounidense ni la espía israelí destruirán el caparazón ruso
[Ver ofertas](#)

Este hombre abrió una escotilla que estaba oculta en su jardín
[Ver ofertas](#)

15 actrices populares de Hollywood que son en realidad...
[Ver ofertas](#)

Vive el confort Citroën
[Ver ofertas](#)

NOTICIAS

Venezuela | **Uruguay**

Venezuela asegura que incrementó ventas de combustible de un grupo petrolero estadounidense

Uruguay La nave espacial rusa Soyuz MS-15 aterriza en la EEI

Uruguay Argentina tuvo superávit comercial de 1.700 millones de dólares entre enero y agosto

Uruguay [Ver más noticias](#)



Head Stitching
[shop now >>](#)



TE PODRÍA GUSTAR



El traductor instantáneo es un éxito rotundo en nuestro país. La idea es genial
[Ver ofertas](#)



Miembro de Defensa de Uruguay: hay riesgo real de conflicto bélico en Venezuela
[Ver ofertas](#)



Encuentro conmemorativo para los colonizadores saudiés entre 1941 y 1981
[Ver ofertas](#)

ES TENDENCIA

¿Un científico dice la voz de alarma: ¿son peligrosas las impresoras 3D?
[Ver ofertas](#)

¿Es en una de las ciudades más hermosas del mundo?
[Ver ofertas](#)

¿Podría contraatacar qué respalda la batalla mundial?
[Ver ofertas](#)



La CIA desclasifica programas de espías contra la URSS
[Ver ofertas](#)

MULTIMEDIA



El encuentro de las estrellas de México
[Ver ofertas](#)



Head Stitching
[shop now >>](#)

